

<p>糸谷教育長</p>	<p>ただいまの出席委員は4名であり、会議は成立いたします。</p> <p>ただいまから、令和5年第11回雨竜町教育委員会を開会いたします。本委員会の説明員は別紙配布のとおりであります。</p> <p>日程第1「前回会議録の承認」についてですが、出席委員の署名をいただいておりますので、承認済みといたします。</p> <p>次に、日程第2「教育委員会行政報告」を行います。私から報告させていただきます。</p> <p>(教育長 報告)</p> <p>以上、教育委員会行政報告を終わります。</p> <p>「教育委員会行政報告」に対する質疑があればお受けいたします。</p>
<p>全 委 員</p>	<p>(なしの声あり)</p>
<p>糸谷教育長</p>	<p>なければ、以上で「教育委員会行政報告」を終わります。</p> <p>次に、日程第3「議案第51号 雨竜町立学校職員の自家用車の公用使用に関する要綱の一部を改正する訓令の制定について」を議題といたします。</p> <p>事務局より説明を求めます。教育課長。</p>
<p>先 名 課 長</p>	<p>(議案説明)</p>
<p>糸谷教育長</p>	<p>説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第51号について質疑ありませんか。</p>
<p>全 委 員</p>	<p>(なしの声あり)</p>
<p>糸谷教育長</p>	<p>なければ、これをもって質疑を終了いたします。</p> <p>おはかりいたします。「議案第51号 雨竜町立学校職員の自家用車の公用使用に関する要綱の一部を改正する訓令の制定について」は原案のとおり決することにご異議ございませんか。</p>
<p>全 委 員</p>	<p>(なしの声あり)</p>
<p>糸谷教育長</p>	<p>異議なしと認めます。</p>

系谷教育長	<p>よって、議案第51号は、原案のとおり可決されました。</p> <p>次に、日程第4「議案第52号 令和6年度雨竜町一般会計教育費予算の要請について」を議題といたします。</p> <p>事務局より説明を求めます。教育課長。</p>
先名課長	(議案説明)
北川主幹	(令和6年度教育費予算概要について説明)
系谷教育長	説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第52号について質疑ありませんか。
浦本委員	学校管理費の負担金、田中学園・雨竜町こども未来プロジェクト負担金を企画費に移管するというので、移管することになった経緯などあればお伺いしたい。
先名課長	田中学園への負担金の関係ですが、当初教育費で計上しておりましたが、ふるさと納税の関連業務で田中学園の系列企業が業務に参入することになり、その企業が様々な事業をやっていくことになりました。これは令和6年度からですが、それに伴い田中学園及びその関連企業に支出する負担金等を企画のほうで一本化したいという町の財政サイドからの要望がありましたので、教育委員会としてはそれを承諾して、企画費に300万円を移動させたものです。決して事業がなくなったとかではありません。あくまでも会計上のものです。逆に一本化することで教育的にも幅広い事業を行っていただけると話を聞いてますので、私どももそういったことであればと非常に期待をしているところです。
浦本委員	わかりました。もう1点確認ですが、トロント交流事業で、予算書の事業概要には受入と書いてありますが、予算書内積算基礎に記載しているのは受入でなく訪問と書かれてあったのですが。
先名課長	申し訳ございません。23ページにありますこの項目、訪問年となっておりますが、受入年の誤りですので訂正をお願いいたします。
系谷教育長	他にありませんか。
宮武委員	事務局費のところの会計年度任用職員、教育委員会自体、1人辞めていなくなって、またさらに1人いなくなるということはなかなか負担が大きいのかなと思うのですが、その辺どうなのでしょう。
先名課長	はい、委員が仰いました通り、今年度につきましては職員配置が減ということで事務を行っているところでありますが、来年度についてはここにありますように会計年度の職員が1名減となる予定であります。この会計

	<p>年度任用職員の1名減というのは、町の考えでありまして、現在3名いる町の会計年度任用職員、一般事務の担当を来年度はゼロとするという方針が先日打ち出されたところです。それに伴い、教育委員会の会計年度任用職員も1名減ということになりました。ただ来年度に向けては、職員採用で複数の職員の採用を予定しておりますので、職員を配置されるものと私ども理解をしていますので、教育事務を行うにあたってはある程度しっかり行っていくことが出来るのではと考えております。</p>
宮 武 委 員	<p>ということは、今来ている会計年度任用職員さんは、来年度契約しないということか。</p>
先 名 課 長	<p>今現在の会計年度任用職員につきましては、基本的には1年1年の契約であり、3月いっぱいまでの契約ですので、4月以降会計年度任用職員として任用されるのは、教育関係で言いますと学校の事務生、学校特別支援教育支援員、それから学校の学習指導員のみとなります。町全体としまして、特殊な技能を持たれている方の任用継続はありますが、一般事務に関しては、採用をしないという方針になりました。</p>
宮 武 委 員	<p>防災無線等で、学校の事務生など募集されてましたが、多分誰か辞めるのかと思いますが、その辺の人員の確保はどうでしょうか。</p>
先 名 課 長	<p>今現在学校で会計年度任用職員として任用しております事務生、それから特別支援教育支援員並びに学習指導員につきましては、皆さん継続の意向を示されております。基本的には会計年度任用職員は1年毎の更新となりますので、今いる方は継続ですが、幅広くそれをお知らせして、新たな方の応募があれば、採用試験等を通じて任用することにしておりますので、防災無線での周知をしているところです。</p>
糸 谷 教 育 長	<p>他にありませんか。この予算はあくまでも要請で、正式決定は最終的には議会の議決をもらう形になるので、今教育委員会として町へ上げたいというものです。予算を増やすなら今の段階です。</p>
宮 武 委 員	<p>色々単価が上がっている中、唯一上がっていないのがいがらし塾。ずっと190万円が出てきて、年齢のことを言うと怒られますが、単価が変わらないのはその辺もあるのかなと思いますが、どうでしょうか。</p>
先 名 課 長	<p>委託の関係、改善センターやプールなどすべて単価が上がってきている中そこだけ変わっていないのが事実です。しかし指定管理の部分につきましては、双方話し合いの中で決まっている部分が少なからずあります。今現在ジュニアスクールは指定管理でお願いをしているというところで、基本的には納得した金額で受けていただいていると考えますが、その辺りは塾長ともお話をさせていただきながら、今後も真摯に対応させていただきたいと思っております。</p>

宮武委員	<p>福祉バス廃止ということで、バス借り上げ料が増加していますが、維持することからしたら安いかもしれないですが、積み重ねると結構な金額になると思うのですが、ゆくゆくスクールバスの更新があった時に払い下げなどで福祉バスになる可能性もあるのですか。</p>
先名課長	<p>福祉バスが故障しまして、急遽廃車にするということになり、実は教育委員会も少なからず影響を受けております。いろいろな行事が、学校である時に福祉バスをお借りして、結構頼りにしていた部分もありますので、少なからず教育委員会の業務が影響しているというところでもあります。その辺りは本当に子どもたちの登校や学校行事に影響のないようにやっていきたいと思っておりますが、スクールバスも更新時期が迫っている車両もありますので、その時に私どもの考えだけでなく町の考え方も割と重要視されるところがありますので、これまでですと福祉バスに、また民間に売却というパターンもありました。今後更新時期が近付いた時に町長部局と話し合いをしまして、どうしていくのか、単純に福祉バスがなくなったという現状で、やっぱりあった方が良いという意見も出てくるかもしれませんが、その時には福祉バスにしようかということになるのでしょうか、今現在はまだ廃車は決まっておりますがその後どうするという議論がされていないので、スクールバスのその後の活用方法も決まっておりません。今後議論を深めていきたいと思っております。</p>
宮武委員	<p>例えば、車検とかで、しばらく空きます、または壊れましたのでしばらく空きますっていう時の代替バスっていうのは、スクールバスをどういう考えで走らせるのですか。</p>
先名課長	<p>その場合はやはりバスの貸切事業者をお願いをして、バスを貸し切ることになると思っております。</p>
糸谷教育長	<p>車検については、長期休業中に対応できるようにしておりますので問題ありませんが、急に動かなくなったという時の代替部分が、現在バスが3台あり、3台とも動かなくなることはないと思うのですが、乗車時間が若干遅れる、開始時間を遅らすだとか、そういう形で対応するしかないのかなと。いきなり民間の車貸してくださいっていてもそんな簡単にはあいてないと思っておりますので、総合的に含めて今後どうするか考えていかないと。福祉バスがなくなったということで余裕のあるバスが減って、町有バスもありますので、町有バスも使えるかどうか含めて考えていかないと考えています。</p> <p>他にありませんか。</p>
大熊委員	<p>スポーツセンター管理費の追分グラウンド管理委託料、これは多分草刈なのかなと思っておりますが、僕隣なので、まあ利用者はいないことはわかります。それで今後の使い道について何か考えがあるのかお伺いします。</p>

先名課長	<p>追分グラウンドにつきましては、数年前より利用がほぼ0といった状況であり、今委員が仰ったように、最低限の管理まで、草刈りですね、それらを行いながら、維持管理を行っているというところであります。追分グラウンドについては、大きさの部分もありますが、球技をやるとしても道道のほうにボールが出てしまう恐れがあって、これまではネットを張ってそれを防いでいましたが、ここ数年では利用がないということでネットを外して管理をしております。基本的にはネットを張ってほしいという時には、危険性もあるので違う施設を案内しています。そういったこともあり、私どもは追分グラウンドを教育財産として所有しておりますが、これを一般財産に、教育から町の財産に移しまして、出来れば売却をしたいと考えてはいますが、町の考え方もあるので、今一度町の所有する財産については再検討をして、今後どうするか検討し結論を出したいので、方向性が出るにはもう少々時間がかかる状況にあります。そういうことで売却をしたいということになれば、多分活用していただける方が少なからずいるのではないかと考えておりますが、その前段階で町としてどうするか議論がされている最中ですので、もうしばらくお時間いただきたいのと、もし仮に方向性が決まりましたら、この教育委員会で報告をさせていただきたいと思っております。追分グラウンドもそうですし、あそこに隣接します資料保存館、そちらもどうするかという議論もあります。また教育財産からは離れておりますが、小学校の跡地の議論も町内や町からもいただいておりますので、その辺りもトータルに議論していきたいと考えております。</p>
糸谷教育長	他にありませんか。
全委員	(なしの声あり)
糸谷教育長	なければ、これをもって質疑を終了いたします。
全委員	<p>おはかりいたします。「議案第52号 令和6年度雨竜町一般会計教育費予算の要請について」は原案のとおり決することにご異議ございませんか。</p>
全委員	(なしの声あり)
糸谷教育長	異議なしと認めます。
糸谷教育長	<p>よって、議案第52号は、原案のとおり可決されました。</p> <p>次に、日程第5「報告第9号 雨竜町水泳プールを管理する指定管理者の指定について」を議題といたします。</p>
先名課長	<p>事務局より説明を求めます。教育課長。</p> <p>(議案説明)</p>

糸谷教育長	説明が終わりました。これより質疑に入ります。報告第9号について質疑ありませんか。
全 委 員	(なしの声あり)
糸谷教育長	なければ、これをもって質疑を終了いたします。  よって、「報告第9号 雨竜町水泳プールを管理する指定管理者の指定について」は報告済みといたします。
	次に、日程第6「報告第10号 雨竜町ジュニアスクールを管理する指定管理者の指定について」を議題といたします。
	事務局より説明を求めます。教育課長。
先 名 課 長	(議案説明)
糸谷教育長	説明が終わりました。これより質疑に入ります。報告第10号について質疑ありませんか。
浦 本 委 員	来年度また五十嵐さんをお願いするというので、前回の会議で英語の話が出たと思うが、教える中身について、時代的にも英語を教えてほしいという話は今回伝えているのか。
先 名 課 長	後ほど報告事項の中で、前回訊ねられた部分は回答したいと思いますので、よろしいでしょうか。
浦 本 委 員	わかりました。
糸谷教育長	他にありませんか。
全 委 員	(なしの声あり)
糸谷教育長	なければ、これをもって質疑を終了いたします。  よって、「報告第10号 雨竜町ジュニアスクールを管理する指定管理者の指定について」は報告済みといたします。
	以上で、本委員会に提案のあった全議案の審議を終了しました。次に委員提案事項がありましたら、お受けいたします。何かございますでしょうか。

浦本委員	先日の中学校3年生の子ども模擬議会の関係です。私も新聞を見て、生徒さんから、学校以外の勉強ができる環境が欲しいという要望があったとお聞きしまして、教育長の答弁はどのような形で行ったのか伺います。
先名課長	それも報告事項で説明させていただきます。
柴垣委員	この間、雨竜高等養護学校の会議に参加させていただきました。その中で、いじめが起きた時の対応とか、小中学校との連携、地域活動との連携、そういうのを今後も続けさせてもらいたいと話をいただきました。報告です。
糸谷教育長	雨竜高等養護学校とは、中学校3年生がずっと交流を続けております。それはお互い学校がある限りは続けていけたらと考えております。それと先日、15日ですね、高等養護学校の窯業科の生徒たちが焼き物の販売会を行っております。一般の人に販売ができないので役場の1階の受付のところで。町のホームページにも、町長が買い物している様子も出ておりますので、そういう交流も昨年から続けてやっていますし、当然積み木の、ウッドスタート事業はずっとやっていますので、引き続き進めていきたいと考えております。
柴垣委員	学校も、地域の皆さんに助けられたと言っていました。
糸谷教育長	我々も逆に助けていただいている部分もありますので、お互い連携しながら今後もやっていきたいと考えています。安心してくださいと伝えてください。
先名課長	柴垣委員は高等養護学校学校運営協議会の委員として参加されたのですよね。
柴垣委員	はい、そうです。
糸谷教育長	他の委員からございますか。なければ、事務局から報告事項と今後の日程について説明願います。
先名課長	<p>(報告事項と今後の日程について 別途配布資料により説明)</p> <p>内容</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>第10回教育委員会における委員からの意見質問等の回答について</li> <li>第74回北海道学生書道展覧会出品結果について</li> <li>雨竜町子ども模擬議会の開催について</li> <li>雨竜町ジュニアスクール受講者数について</li> </ul>
糸谷教育長	ただいま今後の日程について説明がありました。この点について、何かご質問等ございますでしょうか。

宮 武 委 員	<p>国道の街灯の関係ですが、おそらく点かないような雰囲気が出てきていますが、仮に電柱に町で街灯をつけましょうなんてことは可能なのでしょうか。</p>
先 名 課 長	<p>できないこともないとは思いますが、難しい所もあると思います。また、今後の維持管理をどうするかの問題もあります。実際国道は電灯を間引きしているようですので、逆に町でつけるとなると、永久に今の間引きが継続されるだろうと思いますし、判断が難しいところです。あとは費用の関係ですね。そもそも負担するべきなのかどうかも一つ。</p>
糸 谷 教 育 長	<p>いま国道についている、背の高い街灯、あくまでも車道側を照らしているんです。交通安全上、歩道の上を照らしているのではない。現実、間引くと距離感があり、非常に暗く感じます。現場の交差点の部分は街灯点灯しているのですが、交差点と交差点の間の直線部分は間引きにより暗くなっている。</p>
浦 本 委 員	<p>実際3丁目のところに、オレンジ色の電灯が2灯点いてて、他が暗いと。通学路も圧倒的に西側を通っているので、1灯消してそちらに点灯させればいいのにはと思いますが。</p>
糸 谷 教 育 長	<p>あの2灯の街灯は両方とも国道の街灯なのか、1灯は町のものなのかはわかりません。あの周辺には小さい街灯も1本か2本立っていますが、大きいのもどうして2本立っているのかちょっとわからないところです。</p>
浦 本 委 員	<p>なんせ冬場の通学路としては、16時、今少し明るくなってきましたが時期によっては本当に暗い。</p>
糸 谷 教 育 長	<p>まあ今日は冬至ですから、今日までは。冬休み明ければ、ちょっと明るくなるのですが、10、11月から今日までが一番厳しい暗さですね。</p>
浦 本 委 員	<p>もうちょっと街灯が低かったらいいんですけど。</p>
宮 武 委 員	<p>東2号線、街灯つけたのはいいいけれど、冬になったら基本歩かない。国道を通っていますが、子ども議会でも街灯の増加を謳って、学校から平和団地あたりですか、子どもは暗いと感じるから今後ちょっと検討していただけると。</p>
大 熊 委 員	<p>子ども議会でもう1点、時計を設置してほしいとアンケートであったのですが、その回答はどんな感じでしたか。</p>
先 名 課 長	<p>新しいお店についてと、時計の設置は町長の方から答弁をしたのですが、やりますとの回答でもないですし、やりませんとの回答でもありません。今の現状をお話して、今後どうするかを考えていきたいというような形の答弁で終わっております。全ての質問に対しそうだったんですが、本当に中学生目線でしっかり考えていただいてというのがまず大前提で、こ</p>

の提案が大人の目線ではなく子ども目線で身近なものをこういう風に提案してもらってありがたいというようなことから始まっております。それに対して、出来るものはすぐやりますというスタンスで、昨年も街灯についてはすぐやろうとなり対応しました。そして今年については学習のスペースですね。これはすぐできるような形でしたのですぐやりましようとなったのですが、いかにせん街灯の増加と時計の設置というのは多額な費用が掛かるという部分もありますし、お店についてはなかなか難しい問題をいくつも抱えている部分もありますので、即答は結論として出せないし、こうだよという回答も言いづらい部分ではありました。そういう訳で、良い提案をしていただきありがとうございますということで残り2つは終わりました。

大熊委員

いい所に目をつけたなと思いました。子どもたちも、自分でこうスケジュール管理を時計を見ながらできたらすごいいいんじゃないかと思ってます。学校に携帯を持っていくわけにもいきませんし。

糸谷教育長

そこなんですよ。大人目線で見たら、みんなもうスマホを持ってから。腕時計も若い人たちはあまりしないで、全部時間はスマホで確認するけど、よく考えたら子どもたちって時計もしてないし、家を出る時間が毎日決まっていたとしても、慌てて出たら何時に出てるのかよくわかっていない子もきつっているかな。時間的に余裕を持って行動してくださいって大人目線で言っても、そんなあなたが子どもの時そうでしたかって言われたらそうでもないし、いい所に今までずっとあったものがポッとなくなったもんですから、あったらあったでやっぱり便利で、子どもたちにしたらそのうちつけてくれるかななんて思ってたのかなと思います。今までは道道の拡幅の関係で取り付けたって部分があって、それが30年くらい経って老朽化して、決して高い所につけるものでなくても、普通のお家の高さくらいの、街灯よりちょっと低いくらいのものでいいかなと。かといって勝手に人の家の壁につけるわけにもいきませんし、その辺も含めて検討したいという考えではいるのかな。そういうことで素晴らしい意見をありがとうございますという形で終わりました。

他にありませんか。

全委員

(なしの声あり)

糸谷教育長

よろしいでしょうか。以上をもちまして令和5年第11回雨竜町教育委員会を閉会いたします。